
智行理财网
买基金选多大规模比较好？大规模基金有哪些缺点？

百亿巨无霸基金的表现差强人意，张坤，刘彦春，谢治宇等顶流基金经理他们的代
表作排名都不太理想，毫无例外的，这些顶流基金经理由于其强大的名气，吸引资
金的能力都非常强，管理的基金的规模也都是属于百亿级别的大规模基金。

对于我们投资者来说，买基金应该选择大规模的基金吗？

对于主动权益基金来说，基金的规模过大，或者是过小都是不太好的，基金规模太
小，单位份额分摊的成本，就会相应的增加，还有就是会面临基金清盘的风险。基
金规模太大了也会有不利的地方，比如说，基金规模过大就要配置更多的股票，规
模过大还会影响基金经理操作的灵活性。

华安证券有一个研报数据，他们以20亿的基金为例，重仓股持有5%的仓位，也就
是1一个亿，按照300亿的市值的股票0.5%的换手率，单日交易占个股10%的成交
额计算，基金调仓需要6.7天。

当基金规模上升到500亿以后，调仓需要占用166.7天，如果说减少调仓的天数，则
会对市场造成较大的冲击，提高了交易成本，因此，从交易的角度来说，大规模基
金势必交易换手会更低，择股的思路也会更偏向于中长线的配置。

所以，从基金的成本，配置的上限，交易的调仓，历史的业绩等等，多个角度出发
，比较舒服的管理规模大概是在20到40亿之间。
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